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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Власти отказались от 15% повышения коммунальных тарифов на Таймыре  
Рост оплаты за услуги ЖКХ для жителей Таймырского муниципального района не превысит 

13 %. Такое решение принято 25 января на заседании правительства Красноярского края. 
Как пояснила коллегам замминистра ЖКХ Нина Авдеева, в этом году на фоне общих 

изменений жилищных и коммунальных тарифов, для жителей северной территории 
изменятся и региональные стандарты. Последние являются механизмом, по которому 
предоставляются субсидии на оплату услуг ЖКХ. С учетом всех расчетов для жителей 
муниципального района выплаты в 2011 году должны повыситься в среднем на 15 %. 

Однако, как заявил председатель правительства Эдхам Акбулатов, допустить такого 
резкого роста край не может. «Я хочу напомнить, что губернатором было заявлено, что рост 
затрат граждан на услуги ЖКХ не должен превышать 13 %. Поэтому я предлагаю 
пересмотреть стандарты, а обслуживающим предприятиям компенсировать убытки за счет 
субсидий из бюджета». Дело в том, что кроме Таймырского муниципального района ни одна 
территория края больше не пользуется методами регионального стандарта, а субсидии 
жителям края предоставляются по другим механизмам. Власти Таймыра перешли на новый 
механизм до объединения с Красноярским краем. Специалисты министерства обещали в 
ближайшее время приготовить новые расчеты и представить цифры, сколько бюджетных 
средств будет потрачено на сдерживание роста тарифов на севере. 

«Лаборатория новостей» 
 
Спасатели Таймыра укрепили свою материально-техническую базу  

По информации Управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймыра, материально-
техническая оснащенность аварийно-спасательной службы значительно укрепилась в 
прошлом году. Были приобретены специализированная техника и имущество, а также 
производен ремонт техники и решен вопрос по приобретению гаража для техники Управления 
по делам ГО и ЧС. Кроме того, проведено обучение спасателей по специальностям 
«Водолазное дело» и «Взрывное дело».  

В ходе реализации краевой целевой программы «Обеспечение пожарной безопасности 
на территории Красноярского края», Таймырским муниципальным районом приобретено 520 
огнетушителей и 17 передвижных пожарных комплексов "Огнеборец". Средства краевого 
бюджета также направлялись на приобретение специальной и боевой одежды для 
добровольной пожарной дружины, первичных средств пожаротушения и противопожарного 
инвентаря, огнетушителей, на ремонт и профилактическое обслуживание сетей 
противопожарного водовода и организацию противопожарной пропаганды, обучение мерам 
пожарной безопасности. В отчете Управления за 2010 год отмечена тенденция к снижению 
количества возникновения пожаров в сравнении с предыдущим годом. К середине прошлого 
декабря на территории муниципального района было зафиксировано 72 случая пожаров, при 
которых погибли 5 человек. Как было отмечено при этом, основными причинами пожаров по-
прежнему остаются факты неосторожного обращения с огнем и нарушение правил устройства 
и эксплуатации электрооборудования и бытовых приборов. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Участок для пункта пропуска через госграницу РФ в Дудинке выберут до 1 февраля  

В Дудинке откроют пункт пропуска через государственную границу РФ, сообщили в пресс-
службе администрации Таймыра. Участок для строительства пункта пропуска через 
государственную границу РФ в морском порту Дудинка будет определен до 1 февраля этого 
года. Затем до 1 марта будут оформлены документы на земельный участок для начала 
проектно-изыскательных и строительных работ. На строительство пункта пропуска из 
федерального бюджета выделено 158 млн рублей. 
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Начало работы по осуществлению всех видов контроля в пункте пропуска через госграницу 
запланировано на 15 июня. К этому времени Таймырский таможенный пост Красноярской 
таможни будет оснащен дополнительным оборудованием по дистанционному обнаружению 
наркотических и взрывчатых средств, а также средствами связи. Для организации контроля в 
пункте пропуска, руководству Заполярного транспортного филиала ОАО ГМК «Норильский 
никель» рекомендовано предоставить в безвозмездное пользование помещение по ул. 
Бегичева, 5 для размещения специалистов Роспотребнадзора и ФГУ Росгранстрой. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Более 14 млн. руб. незаконно начислили за общедомовое потребление электроэнергии 
некоторые управляющие организации Норильска 

В Норильске выявлены нарушения при начислении управляющими организациями платы 
за "общедомовое потребление электроэнергии". Прокурорскую проверку по обращениям 
граждан провели в декабре. Об этом сообщили в пресс-службе Прокуратуры Красноярского 
края.  

Проверка установила, что начисления проводили по самовольно установленным тарифам 
до установления общедомовых приборов учета потребления электроэнергии.  

Согласно ст. 157 Жилищного кодекса РФ нормативы потребления коммунальных услуг 
утверждают органы государственной власти субъектов в порядке, установленном 
Правительством страны. Однако органы государственной власти Красноярского края 
норматив "общедомового потребления электроэнергии" на 2010 год для Норильска не 
установили. Тем не менее, управляющие организации продолжали начислять плату по 
самостоятельно установленным тарифам.  

Общий размер незаконно начисленной платы по услуге в Норильске превысил 14 млн. руб.  
По результатам проверки руководителям 4 управляющих компаний внесены 

представления об устранении нарушений закона с требованием произвести перерасчет 
незаконно начисленной стоимости коммунальных услуг.  

В настоящее время 3 организации перерасчет произвели. Одно представление находится 
на рассмотрении. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Газету "Норком" начал выпускать НПФ "Норильский никель" 
Корпоративную газету "Норком" начал выпускать Негосударственный пенсионный фонд 

"Норильский никель". Об этом сообщили в фонде. 
Вышел в свет первый номер. В нем опубликованы обзор событий, произошедших в НПФ 

"Норильский никель" в прошлом году, подборка новостей по пенсионной проблематике, 
информация о работе региональных отделений Челябинска, Новосибирска, Тольятти и 
Ижевска.  

"Норком" будет выходить раз в квартал. 
"Таймырский Телеграф" 

 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Чиновники намерены за месяц снять все вопросы жителей края по росту тарифов ЖКХ  

Чиновники пообещали снять все вопросы жителей Красноярского края по поводу 
повышения тарифов ЖКХ к середине февраля. Министр ЖКХ края Андрей Резников 25 
января провел селекторное совещание с главами городов и районов края по вопросу 
начисления платы за коммунальные услуги и жилое помещение. Резников пояснил, что 
несмотря на поручение губернатора края Льва Кузнецова провести муниципалитетам 
разъяснительную работу среди населения по поводу индексации тарифов ЖКХ, поток жалоб 
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и обращений только увеличился. «По нашему мнению, напряженная ситуация сложилась из-
за недостаточной работы на местах, отсутствия информированности населения, 
некорректных действий управляющих организаций. Анализ обращений показывает, что 
население не знает, что предельный рост индекса платы граждан за коммунальные услуги 
относится к сумме всех видов услуг», — констатировал министр. 

На совещании первым был заслушан доклад главы администрации Железногорска Сергея 
Пешкова. Он признал, что работа чиновников по информированию жителей о росте тарифов 
была недостаточной, потому разъяснительную кампанию в СМИ власти планируют провести 
еще раз. По словам Пешкова, основные вопросы горожан связаны с тем, что в платежках 
общая сумма за услуги ЖКХ выросла больше чем на 13 %. Глава администрации объяснил 
это тем, что вместе стоимость жилищных и коммунальных услуг, которые рассчитываются 
отдельно, в Железногорске в среднем возросла от 16 до 19 %. После Пешкова выступил 
глава департамента городского хозяйства администрации Красноярска Виктор Ящук. Он 
также рассказал, что в мэрию также поступают звонки от населения по вопросу начисления 
платы за ЖКХ: за последние две недели было 60 устных обращений и 10 письменных. 

В заключение совещания министр ЖКХ Резников выразил мнение, что власти «не могут 
избежать повышения оплаты для граждан», и в таком случае хотя бы обязаны защитить 
население от необоснованных действий ТСЖ и управляющих компаний. «Поэтому в 
соответствии с поручением губернатора давайте отработаем так, чтобы уже к 15 февраля на 
всей территории Красноярского края с гражданами была проведена работа и у них не будет 
вопросов по начислению оплаты за жилищно-коммунальные услуги», — сказал Резников. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край «захватили» грипп и простуда   

В Красноярском крае превышен эпидемический порог по заболеваемости гриппом и ОРВИ 
почти на 30%.  

Как сообщает официальный сайт управления Роспотребнадзора в регионе, за последнюю 
неделю (с 17 по 23 января) с жалобами на эти вирусные инфекции обратились более 15 
тысяч жителей края. 

Добавим, что в Красноярске уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом составил 67,7% на 
10 тысяч человек, что на 18,2 % выше эпидемиологического порога. Всего за неделю в 
краевом центре гриппом и простудой заболело более 6,5 тысяч человек. «Среди населения 
циркулируют «свиной» грипп, грипп группы «В», парагрипп, а также аденовирусы (корь)», - 
сообщили в управлении. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Лев Кузнецов потребовал усилить меры безопасности в Красноярске  

Губернатор края Лев Кузнецов распорядился усилить меры безопасности в местах 
массового скопления людей в Красноярске. 25 января глава края провел оперативное 
совещание с руководителями силовых структур, МЧС, общественных организаций и 
полномочными представителями губернатора. В связи с терактом в московском аэропорту 
«Домодедово» Кузнецов дал поручение принять дополнительные меры безопасности не 
только на объектах транспорта, но и во всех местах массового скопления людей, сообщили в 
пресс-службе губернатора края. 

«Особое внимание необходимо уделить Красноярску, где всегда проходит много массовых 
мероприятий, работает целый ряд крупных торговых и развлекательных центров», — 
подчеркнул Кузнецов. 

Губернатор также обратился к представителям общественных организаций: «Необходимо 
формировать нетерпимое отношение общества в целом, и каждого человека в отдельности к 
таким событиям, к людям, которые стоят за ними. Также надо повысить ответственность 
самих граждан за то, что происходит вокруг. Это означает дополнительную внимательность и 
бдительность. Только все вместе мы сможем противостоять террористам». 

«Лаборатория новостей» 
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Енисейский выборный дуплет. Срок полномочий красноярских депутатов может быть 
сокращен более чем на три месяца 

Депутаты Законодательного собрания Красноярского края, очевидно, не смогут отработать 
полные пять лет, положенные по закону. В минувшую субботу на краевой конференции 
Единой России о планах совмещения выборов в Госдуму и в краевой парламент заявил 
секретарь политсовета региональной организации «медведей», вице-спикер Заксобрания 
Валерий Семенов. Таким образом, срок полномочий красноярских депутатов может быть 
сокращен более чем на три месяца.  

Ранее планировалось, что выборы в Законодательное собрание Красноярского края 
пройдут лишь в марте 2012 года. «Мы ждем принятия в окончательном чтении 
соответствующего закона Госдумой, что позволит нам принять решение о совмещении 
выборов в Госдуму и Заксобрание края.  

Это произойдет не позднее февраля текущего года, с тем чтобы были соблюдены все 
предусмотренные законом временные процедуры, – сообщил своим соратникам лидер 
красноярских единороссов. – Для тех депутатов, кто работает, отстаивая интересы своих 
избирателей, с переносом выборов мало что изменится. У тех же, кто реализует свои 
интересы, возможно, изменение даты выборов и вызовет негативную реакцию».  

Еще несколько месяцев назад далеко не у всех представителей краевой элиты идея о 
совмещении выборов вызывала восторг. «Я отношусь без энтузиазма ко всякого рода 
переносам, – заявил председатель Заксобрания Александр Усс в сентябре прошлого года. – 
Мне кажется, что наша страна и Красноярский край подустали от нововведений. Надо просто 
жить по установленному графику, а не приспосабливать что-то к чему-то». Но уже в конце 
2010 года руководитель краевого парламента изменил позицию.  

«Совмещение выборов предусматривает такие позитивные аспекты, как экономия 
бюджетных средств. К тому же не нужно перенапрягать избирателя выборными кампаниями 
со сходными лозунгами, ведь и региональный парламент, как известно, в значительной 
степени избирается по пропорциональной системе. С учетом практики новейшей истории 
края могу сказать, что на наших экономических и организационных делах выборы мало 
скажутся», – говорил тогда Усс.  

Перенос выборов не пугает и представителей оппозиции. «Красноярские коммунисты не 
боятся совмещения выборов в Госдуму и в Законодательное собрание. У нас есть четкая 
идеология и программа. Нам не стыдно смотреть избирателям в глаза, – заявил «НГ» депутат 
краевого парламента, член фракции КПРФ Всеволод Севастьянов. – Более того, думаю, что 
красноярским единороссам перенос выборов не слишком выгоден, поскольку непонятно, что 
они на этот раз предложат людям. Раньше у них хоть «план Путина» был, а сейчас что? 
Медведи от совмещения выборов скорее проиграют, чем выиграют. Самые умные из них это 
понимают, но ничего сделать не смогут: приказы Москвы не обсуждаются».  

Эксперты, однако, полагают, что у оппозиции появятся шансы на успех в декабре только в 
случае ошибок партии власти. «Хотя у каждого региона, который пойдет на совмещение 
федеральных и региональных выборов, своя специфика, но возможное участие Владимира 
Путина на стороне «Единой России» должно поднять рейтинг ЕР на выборах всех уровней, – 
полагает политолог Андрей Копытов. – Проблемы у единороссов могут возникнуть только в 
том случае, если им изменит чувство меры и они будут перебарщивать с агитацией и 
административным ресурсом. Также серьезным содержательным моментом, который может 
повлиять на итоги кампании, будут правильные пропорции федеральной и региональной 
повестки выборов». 

«Независимая газета» 
 
Цена на гречку продолжает бить рекорды в Красноярском крае 

Гречневая крупа, которая своей ценой шокировала всю страну еще осенью 2010 года, в 
Красноярском крае продолжает устанавливать новые рекорды. 

По данным Красноярскстата, за минувшую неделю, с 17 по 24 января, некогда один из 
самых дешевых продуктов – гречка – подорожал на 8,1 процента. Сейчас килограмм крупы 
стоит 91,83 рубля, тогда как еще неделю назад цена составляла 84,96 рубля. 
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 Кроме того, за неделю в регионе подорожали: капуста белокочанная на 6,3 процента, 
картофель - на 5,1, морковь - на 4,1, сахар - на 2,7, говядина - на 2,1, лук репчатый - на 1,3, 
хлеб и булочные изделия из пшеничной муки 1-го и 2-го сортов на 1,1 процента. 
     Впрочем, хлеб свой ценовой рекорд установил неделей раньше, подорожав сразу на 10 
процентов. Правда, потом властям региона удалось достичь соглашения с крупнейшим 
производителем и сбить рост до 6 процентов. При этом несколько снизились цены на 
вермишель, яйца, рис, масло сливочное, мясо кур и пшено (в пределах 0,21 процента). 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
26 января объявлено Днем траура по жертвам теракта в Домодедово 

Днем траура объявлено 26 января в Москве и Подмосковье в память о жертвах теракта в 
аэропорту Домодедово, в столичном регионе отменена большая часть развлекательных 
мероприятий.  

Взрыв в международном терминале аэропорта Домодедово произошел 24 января в 16.32. 
По предварительным данным, сработавшее взрывное устройство имело мощность до пяти 
килограммов в тротиловом эквиваленте. По факту взрыва возбуждено дело по четырем 
статьям УК РФ, в том числе по статье «теракт». МЧС России обнародовало во вторник 
предварительный список погибших при теракте — в нем 35 человек. 

«В память о жертвах террористического акта, произошедшего 24 января в аэропорту 
Домодедово, мэр Москвы Сергей Собянин принял решение объявить 26 января 2011 года 
Днем траура в городе Москве», — сообщила РИА Новости во вторник пресс-секретарь мэра 
Москвы Гульнара Пенькова. 

Аналогичный шаг предприняли и власти Подмосковья, где 26 января будут приспущены 
флаги Московской области и города Москвы. 

Телерадиокомпаниям и учреждениям культуры, расположенным в Московской области, 
рекомендовано отменить в День траура все запланированные ранее развлекательные 
передачи и мероприятия, добавили в пресс-службе. 

РИА Новости 
 

Досмотр в аэропортах России станет жестче 
В мировой практике теракты в здании аэровокзалов — большая редкость. Ведь аэропорты 

— объекты режимные и охраняются усиленно. Но случай с Домодедово показал, что даже в 
стратегический транспортный узел террористы могут проникнуть беспрепятственно. Ведь, как 
выяснилось, даже рамки металлодетекторов в воздушной гавани не использовались.  

Аэропорт лидирует по рискам с точки зрения безопасности среди всех остальных объектов 
транспортной инфраструктуры: из-за большой территории, постоянного движения, потока 
новых людей и огромного количества персонала. Главное обвинение, которое звучит сейчас – 
это игнорирование тех мер безопасности, которые у Домодедово есть. Рамки-
металлодетекторы не работали или люди проходили не через них, а просто мимо. Доступ на 
территорию аэровокзального комплекса был открытым для всех желающих. 

Взрыв в Домодедове — это четвертый случай за 30 лет, когда люди именно в здании 
аэропорта стали жертвами террористического акта. 

Взрыв в Домодедове всколыхнул общественное мнение. Интернет-сообщество практически 
единогласно выступает за еще большее усиление мер безопасности. Люди согласны 
проходить через сканеры в обязательном порядке, подвергаться досмотру и отдавать на 
проверку личные вещи. 

С блогерами солидарны и люди, кому пришлось вылетать из московских аэропортов 
сегодня. Они терпеливо ждали в очередях на входе и беспрекословно выдавали на 
спецдосмотр свой багаж. 

Во многих странах такой порядок существует уже несколько лет. Особенно щепетильно к 
пропуску пассажиров в мире стали относится после терактов 11 сентября 2001. Кстати, вот 
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так сегодня выглядит рейтинг самых безопасных воздушных ворот по мнению 
Международной организации аэропортов: 

1. Аэропорт им. Бен-Гуриона (Тель-Авив, Израиль); 2. Аэропорт в Осло, Норвегия; 3. 
Мюнхенский аэропорт имени Франца-Йозефа Штрауса; 4. Аэропорт Манчестер в 
Великобритании; 5. Чанги (Сингапур). 

Аэропорт Бен Гурион сегодня вспоминают чаще всего. Там несколько колец безопасности, 
первое из которых еще на въезде. Досматривают абсолютно все машины. Здание 
оборудовано различными сканерами. Багаж и посетителей сотрудники исследуют вручную и 
дистанционно — множество детекторов, спрятанных по всему аэропорту. Пассажиров вне 
зависимости от статуса просят приезжать за три, а то и за четыре часа до вылета, иначе из-за 
досмотров можно опоздать на рейс. 

Теперь меры безопасности усилены в большинстве аэропортов России. Кстати, наша 
страна занимает третье место в мире по количеству воздушных ворот – 2517. Территорию 
патрулируют с собаками, натасканными на взрывчатку, все пассажиры тщательно 
досматриваются и проверяются вручную, включен максимальный — пятый — режим 
чувствительности спецаппаратуры. Усилен контроль в досмотровых зонах. 

«Вести.Ru» 
 

Органы власти часто "тормозят" развитие страны - Медведев 
Президент РФ Дмитрий Медведев считает, что зачастую органы власти "тормозят" 

модернизацию в стране. "Если бы у нас были другие институты власти, начиная от 
президента и правительства и заканчивая муниципальными органами управления, может 
быть, нам и модернизация не потребовалась бы. Если бы они были в таком же состоянии, как, 
допустим, в Евросоюзе. Но мы-то в России", - сказал Д.Медведев в интервью, 
опубликованном в среду газете "Ведомости". 
  Он подчеркнул, что не всегда институты власти оказывают положительное влияние на 
модернизацию. "Они зачастую тормозят ее, и в этом пороки нашей власти, причем снизу 
доверху. Но иной власти у нас пока нет, и ее невозможно поменять за один день. Власть - это 
ведь не абстрактный институт. Это набор людей - с привычками, желаниями, пороками", - 
отметил глава государства. 

Д.Медведев в связи с этим привел пример борьбы с коррупцией. "Легко поймать одного 
коррупционера за руку и прилюдно его наказать. Но ведь коррупцией поражена вся система, а 
не один человек. Увы, у нас только за шесть месяцев прошлого года за коррупционные 
преступления были осуждены несколько тысяч человек, в том числе весьма 
высокопоставленные. Но ведь не боятся. Это следствие общих проблем в управлении, 
никаких сомнений нет", - сказал президент. 

Глава государства подчеркнул, что, безусловно, потребуется модернизация и других 
институтов. "И это все-таки должно идти если не параллельно, то, во всяком случае, в 
режиме совмещения. Я не имею в виду, что у нас вся политическая система требует замены", 
- сказал Д.Медведев. 

Он подчеркнул, что политическая система России еще молодая, "есть и недостатки, и 
определенные достоинства". "Это означает, что мы должны при проведении экономических 
преобразований обратить свой взор и на политические институты. Но я не считаю, что 
достаточно поменять политические институты, привести их в порядок, и у нас будет другая 
экономика", - сказал президент.  

Глава государства назвал иллюзией, мысли о том, что в этом случае "возникнут 
хорошие чиновники, которые не будут брать взяток, государство, которое не будет 
вмешиваться в экономическую жизнь, суды, которые будут всегда последовательны и будут 
выносить абсолютно правосудные и мотивированные приговоры, - и будет создано общество 
всеобщего благоденствия". 

"Здесь нет прямой зависимости, это разные слагаемые успеха. Вы знаете примеры 
весьма жестких, иногда авторитарных обществ, которые очень успешны в экономическом 
плане, где мало коррупции и все развивается по вполне оптимистическому экономическому 
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сценарию, но политические институты в этих странах развиты весьма слабо, - сказал 
Д.Медведев. 

ИНТЕРФАКС 
 

СП проверит, как расходуют средства на борьбу с терроризмом 
  Счетная палата проведет проверку эффективности расходования средств, выделяемых 

на обеспечение безопасности в аэропортах и железнодорожных вокзалах страны. Об этом 
сообщила РБК пресс-секретарь ведомства Елена Моисеева. 

По ее словам, программа проверки будет принята 28 января на заседании коллегии 
Счетной палаты. "В ближайшую пятницу состоится коллегия палаты, на которой будет 
рассматриваться и этот вопрос. На коллегии должны быть определены объекты, подлежащие 
проверке, ее сроки, аудиторы, которые будут ее осуществлять", - подчеркнула представитель 
контрольного органа.  

Ранее сегодня президент России Дмитрий Медведев поручил генпрокурору Юрию Чайке 
проверить деятельность должностных лиц, ответственных за безопасность в аэропорту 
Домодедово. "Надеюсь, что правоохранительные органы смогут достаточно быстро провести 
расследование", - подчеркнул глава государства. 

"То, что произошло, показывает, что явно были нарушения в обеспечении безопасности. 
Такое количество взрывчатки пронести - это надо постараться", - отметил Д.Медведев. По его 
словам, "за это должны ответить все, кто принимает решения в сфере безопасности 
аэропорта". 

РБК 
     

Рост промпроизводства в России превысил 8 процентов за год  
Промышленное производство в России по итогам 2010 года выросло на 8,2 процента по 

сравнению с предыдущим годом. Об этом говорится в официальном пресс-релизе Росстата.  
Данные Росстата по промпроизводству практически совпали с последним прогнозом 

Минэкономразвития. В начале декабря прошлого года министерство повысило прогноз по 
росту промпроизводства с 7,6 до 8,3 процента.  

За декабрь 2010 года объем производства увеличился на 6,3 процента по отношению к 
декабрю 2009-го. В сравнении с ноябрем 2010 года декабрьский показатель поднялся на 4,3 
процента.  

Росстат также уточнил данные по промпроизводству в 2009 году. По итогам 2009 года 
промышленность в России сократилась на 9,3 процента, а не на 10,8 процента, как считалось 
ранее. При этом в Минэкономразвития прогнозировали, что этот показатель сократится на 
11,4 процента. 

«Лента» 
 

"Единая Россия" открестилась от идеи похоронить Ленина  
В "Единой России" назвали "инициативой конкретного депутата" идею Владимира 

Мединского о захоронении Владимира Ленина. Партийную позицию в разговоре с 
"Интерфаксом" обозначил вице-спикер Госдумы Олег Морозов. "Партия этот вопрос не 
рассматривала ни в каком виде, ни на каком-либо официальном уровне", - заявил соратник 
Мединского по "Единой России".  

Владимир Мединский предложил вынести останки Ленина из мавзолея 20 января, накануне 
годовщины смерти революционера. По словам единороса, "это какая-то нелепая, язычески-
некрофильская миссия у нас на Красной площади". Мнение Мединского поддержал его 
однопартиец, депутат Роберт Шлегель.  

Коммунисты, которые традиционно выступают против захоронения Ленина, назвали 
заявления единоросов провокацией. Лидер движения "Левый фронт" Сергей Удальцов 
обратился в Следственный комитет и Генпрокуратуру. По его мнению, Мединский разжигает 
социальную рознь к социальной группе "носители коммунистического мировоззрения".  

Управление делами президента, в свою очередь, заявило, что решение о захоронении 
Владимира Ленина будет приниматься руководством страны. Пока Кремль судьбу тела 
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Ленина не определил. Источник газеты "Ведомости" отмечал, что захоронение 
революционера могло бы стать имиджевым шагом президента Дмитрия Медведева.  

Между тем на сайте "Гудбай, Ленин" за его захоронение высказались более 182 тысяч 
человек. Против похорон выступили 80 тысяч посетителей. Коммунисты считают, что голоса 
были "накручены". 

«Лента» 
 

Проход по спискам. Партии получат больше шансов на муниципальных выборах 
Госдума на этой неделе рассмотрит в первом чтении президентский законопроект, который 

предполагает использовать пропорциональную или смешанную избирательную систему на 
муниципальных выборах. Партии признают, что им это выгодно и они могут в результате 
получить больше мест, чем раньше. Кроме того, это поможет оградить муниципальные 
парламенты от прохождения туда представителей криминала. Некоторые эксперты обращают 
внимание на то, что эти изменения неконституционны, поскольку местное самоуправление не 
входит в систему органов государственной власти. 

По словам спикера Госдумы Бориса Грызлова, во вторник будет рассмотрен президентский 
законопроект, «призванный повысить ответственность политических партий». Напомним, 
Дмитрий Медведев в своем послании к Федеральному собранию предложил использовать на 
выборах представительных органов в городских округах и муниципальных районах с 
численностью депутатов не менее 20 человек пропорциональную или смешанную 
избирательную систему. Он выразил уверенность, что это укрепит и политические партии, и 
позиции российской демократии.  

Г-н Грызлов пояснил вчера, что «не менее половины мандатов в таких органах будет 
распределяться между списками партий, участвующих в соответствующих выборах». 
Напомним, что сейчас депутатов там избирают по одномандатным округам. Парламентское 
большинство отмечает, что принятие закона станет «важным шагом на пути укрепления 
партийной системы и повышения ответственности политических партий, в том числе на 
самом близком к людям уровне». «Тем самым система партийного представительства будет 
доведена до муниципального уровня, что, в свою очередь, повысит роль федеральных 
партий», – высказал мнение первый вице-спикер Госдумы Олег Морозов. 

Представители других партий тоже не имеют ничего против инициативы президента. 
Депутат Госдумы от КПРФ Вадим Соловьев называет это движением в правильном 
направлении. По его мнению, партия – это дополнительный контроль за тем, чтобы в 
парламенты не проходили разного рода криминальные элементы. «Кущевка показала, что по 
одномандатным округам часто проходят всякие подозрительные личности, а иногда и просто 
бандиты, – отметил «НИ» законодатель. – Конечно, такие люди могут пройти и в составе 
партийных списков. Но это сделать сложнее. Все-таки там действует партийный контроль, 
партия несет ответственность за своего кандидата». Коммунисты уже подсчитали, что их 
депутатские ряды могут значительно пополниться в муниципальных округах. По словам г-на 
Соловьева, если при одномандатных выборах, как правило, около 80% мест достается 
представителям партии власти, то при наличии партийных списков «Единая Россия» 
завоевывает, как правило, не больше 50 % мест.  

Лидер «Яблока» Сергей Митрохин тоже признает, что для его партии выгодны такие 
корректировки в избирательном законодательстве. Но, по мнению политика, поправки 
нарушают Конституцию. «Тем самым нарушаются конституционные гарантии местного 
самоуправления, – пояснил он «НИ». – Это вторжение в компетенцию местных властей. В 
Конституции написано, что органы местного самоуправления не входят в систему органов 
государственной власти. Не могут органы государственной власти навязывать органам 
местного самоуправления эти правила. Они могут лишь допустить, что органы местного 
самоуправления на добровольной основе могут это сделать, а не навязывать это так жестко».  

А вот эксперт Центра политической конъюнктуры Оксана Гончаренко никаких 
конституционных нарушений не усматривает. По ее словам, в законопроекте предлагается 
выбор избирательной системы, директивно никто ничего не устанавливает. «Это помогает 
развитию самоуправления, – уточнила «НИ» политолог. – И нужно для более полного 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

представительства партий на местном уровне власти. Кроме того, изменения должны усилить 
ответственность местных властей перед населением». 

«Новые Известия» 
 

Ингушетия потребовала отставки Жириновского. 
Депутаты народного собрания Ингушетии отреагировали на антикавказские высказывания 

лидера ЛДПР Владимира Жириновского. В обращении, направленном председателю 
Госдумы Борису Грызлову, парламентарии попросили лишить Жириновского поста вице-
спикера. Об этом пишет "Коммерсант".  

В сообщении, опубликованном на сайте ингушского законодательного органа, отмечается, 
что своими высказываниями Жириновский "решил на межнациональном вопросе заработать 
голоса избирателей". Ранее с аналогичным заявлением выступила пресс-служба президента 
Дагестана.  

Поводом для критики Жириновского стали его заявления в программе "Поединок" от 20 
января. Так, он заявил, что главной проблемой России является Северный Кавказ, а именно 
"три республики: Дагестан, Чечня, Ингушетия".  

После передачи глава Чечни Рамзан Кадыров назвал лидера ЛДПР шутом, а чеченский 
парламент потребовал Госдуму лишить Жириновского мандата.  

Как заявил "Коммерсанту" глава думской комиссии по мандатным вопросам и по вопросам 
депутатской этики Александр Гуров, лишение мандата Жириновскому не грозит. 
Единственное, что может сделать комиссия по этике - на некоторое время лишить лидера 
ЛДПР права выступать в Госдуме. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
От теракта до теракта 

После теракта в аэропорту Домодедово правоохранительные органы обвинили в 
«неправильном» поведении СМИ, однако не торопились разбираться кто из представителей 
власти виноват в том, что «не все законы по обеспечению безопасности правильно 
применяются». Между тем, считают политологи, речь идет как раз о системных проблемах, а 
не о том, что властям мешают правильно работать те же журналисты. По мнению члена 
Совета по национальной стратегии, политолога Александра Юсуповского, произошедшее 
является следствием неэффективных управленческих процессов на государственном уровне. 

- С момента последнего теракта, осуществленного в столичном метрополитене, не 
прошло и года. И вот – новая террористическая атака, теперь уже в аэропорту. Причем в 
связи с терактом в Домодедово представитель столичного ГУВД Виктор Бирюков припугнул 
СМИ ответственностью «тех, кто размещает ничем не подтвержденную информацию в погоне 
за сенсацией». А вечером того же дня, в новостной программе одного из телеканалов был 
показан сюжет о том, как милиция препятствует журналистам в выполнении 
профессиональных обязанностей. Создается впечатление, что власть предпочитает не 
сотрудничать со СМИ, а перекладывать на них вину. Вы согласны с этим? 

- Я не согласен. Когда есть успехи, тут же власть налаживает работу с журналистами. 
Другое дело, что интересы и информационные потребности граждан и власти не всегда и не 
во всем совпадают. Наверное, генералы МВД еще не понимают, что они живут в 
информационном обществе. Порой создается впечатление, что на кокардах у генералов не 
двуглавый орел, а двуглавый страус, причем обе головы опущены в песок. 

Чем больше властные структуры будут пребывать в информационно закрытом режиме, 
тем меньше будет доверия к ним. А доверие – это основа легитимности власти. Поэтому, 
исходя из своих бюрократических и ведомственных интересов, они совершают 
стратегическую ошибку, идущую в разрез с позицией высшего политического руководства. Не 
от хорошей жизни наш президент все время повторяет слова о прозрачности власти. Потому 
что это вопрос политический. 
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- В результате теракта есть жертвы и пострадавшие среди иностранцев. Очевидно, это 
сильно ударит по имиджу России в мире. Что нужно сделать, чтобы исправить положение? 

- Это вопрос, конечно, к специалистам. К людям, которые профессионально 
занимаются улучшением имиджа страны. К сожалению, очень много грамотных специалистов 
в этой области у нас не востребованы. 

Но я думаю, что нужно лучше изучать и систематизировать международный опыт, 
делать из него выводы. Посмотрите хотя бы на Израиль, у которого богатейший и ценнейший 
опыт борьбы с терроризмом. Но кто конкретно из сотрудников правоохранительных структур 
ездил перенимать этот опыт, что привезли домой, какие выводы сделаны, какой КПД от этих 
поездок? 

По большей части — «начальственный туризм». Туда едут многозвездные генералы, 
поднимают на фуршетах бокалы, пьют за российско-израильскую дружбу. А какой опыт и у 
кого перенимают реальные конкретные опера, рядовые сотрудники и сотрудники среднего 
звена? 

К сожалению, это тоже системная болезнь. Тех, кто «знает и понимает», никуда не 
пускают, а за госсчет катаются другие. Сейчас не дураки и дороги главная болезнь, а 
качество элиты, или начальства, которое мнит себя элитой. Это, наверное, главный вопрос, 
чтобы сделать первый шаг в правильном направлении. 

- Представители исполнительных структур власти заявляют о том, что ничего не знали 
о готовящейся акции. В чем же дело: за год, с момента предыдущего теракта не было 
сделано никаких выводов, работа не проводилась? 

- Предлагаю рассмотреть данный трагический случай как элемент системы. Для начала 
ретроспективно заглянем хотя бы в прошедший 2010 год. Насколько эффективной была 
работа наших высоких менеджеров на Олимпиаде в Ванкувере? Оказалось, что огромные 
деньги не могут заменить разваленный массовый спорт и системную работу со 
спортсменами. Дальше: Москву долгое время возглавлял «крепкий хозяйственник». Его 
убрали, и такая гниль полилась – и коррупция, и злоупотребления, и противозаконные 
действия. Но, заметьте, об этом заговорили только после того как убрали мэра. Дальше: 
всеми осмеянный майор Дымовский. Все чины заявляли о чудовищной лжи, наветах и 
клевете. Лопнул чудовищный пузырь Кущевской, обнажились и коррупция, и сращивание 
власти с преступностью. Нам объясняли, какой чудесный приняли Лесной кодекс. Все это 
было очень убедительно до того момента, как начали гореть леса. Дальше: Саяно-Шушенская 
ГЭС, шахта «Распадская», предатели в разведке, спутники ГЛОНАСС… Можно и такие 
«мелочи» вспомнить, как предновогодний коллапс в аэропортах, перебои с 
электроснабжением. 

Все это – системные процессы. Почему же наши правоохранительные органы (они же к 
нам не с Марса засланы), должны чем-то отличаться? Разве системные процессы их не 
касаются? Начальство изображает бюрократическую реакцию, «эффективные менеджеры» 
утверждают, что «вот теперь то уж не повторится». Кто-то верит… До тех пор, пока очередной 
«ВИП» не выскочит с мигалкой на встречную полосу и не устроит ДТП с трупами, или не 
полетит на охоту на вертолете. А потом мы удивляемся, как это — только что был весь такой 
эффективный менеджер, «за ручку» с президентом и премьером, а он, оказывается, 
коррумпированный… 

Как-то тревожно, что сама система идет в разнос. И ужасно, что никак не удается 
нащупать основу происходящего. Так мы и продвигаемся — от Кондопоги до Манежной, от 
теракта до теракта. Иными словами, я считаю, что Россия избрала неверную, тупиковую 
неолиберальную парадигму развития, и теперь пожинает плоды этого, хотя  связь между этой 
парадигмой и конкретным терактом опосредована. 

В результате реорганизации работы МВД вместо борьбы с терроризмом сотрудников 
«переключили» на борьбу с экстремизмом. Конечно, легче заламывать руки всяким 
лимоновым, немцовым и прочим, а вот террористов ловить вроде бы уже и некому, и некогда. 
А правоохранители основное внимание уделяют, условно говоря, борьбе с «купающимися в 
неположенном месте». Зато люди заняты, выполняют свой долг. 
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Наша безопасность – это общественная задача, в которой все заинтересованы. Но 
почему-то это мало кто хочет понимать. Не нужно глумиться над понятием «бдительность»! 
Закручена кампания по десталинизации – снова видны перегибы. Все кричат, что даже в 
детских книжках была паранойя, начиная от Гайдара и кончая Рыбаковым, которые писали о 
том, как дети разоблачают шпионов и предателей. В итоге понятие «бдительность» у нас 
дискредитировано по «самое не хочу». А без разумной реабилитации этого понятия, никакого 
общественного сочувствия к деятельности органов безопасности не будет. 

«Росбалт» 
 
The Washington Post: Взрыв в Моcкве показал уязвимость аэропортов во всем мире. 
Авиаэксперты США: «Удивительно, что этого не произошло у нас» 

«Посетители аэропортов США уязвимы для террористических атак», – приводит The 
Washington Post мнение экспертов по авиационной безопасности, работающих в 
аэровокзалах американской столицы. «Взрывы в Москве привлекли внимание к обеспечению 
безопасности в зонах такого рода... С 2001 года власти США потратили миллионы долларов 
на безопасность авиаперелетов, но почти не обращали внимания на вокзалы», – уверены 
специалисты.  

«Это очень привлекательная цель для террориста-смертника с бомбой», – говорит 
Рафи Рон, бывший глава службы безопасности аэропорта «Бен Гурион» в Тель-Авиве, 
который сейчас консультирует американские службы безопасности аэровокзалов. «Взрывы в 
Москве привлекли внимание к обеспечению безопасности в зонах такого рода», – уверен 
эксперт.  

Представители трех основных аэропортов Вашингтона – Даллес, Балтимор-Вашингтон 
Маршалл Интернэшнл и Рейган Интернешнл указали на то, что нарушений сервиса или 
изменения условий безопасности в аэропортах не было обнаружено. Вопросы об усилении 
безопасности были ими направлены в федеральное агентство по безопасности транспорта 
(TSA). 

«Мы отслеживаем трагедию в Московском аэропорту» – отметил в письменном 
заявлении эксперт TSA Николас Кимболл. «Мы, как обычно, работаем с международными 
партнерами и обмениваемся актуальной информацией о тактиках террористов и самыми 
удачными решениями обеспечения безопасности. Пассажиры могут отметить особые меры 
безопасности, которые мы предпринимаем на всей территории аэропортов, включая зоны 
перед пунктами контроля, как очевидные, так и неочевидные».  

С 2001 года США потратили миллионы долларов на безопасность авиаперелетов, 
причем большинство были сконцентрировано на ограничение доступа к самолетам. 
«Необходимо пересмотреть и переосмыслить приоритеты авиабезопасности», – приводит 
WSP мнение Ричарда Блума, специалиста по авиационной безопасности Университета 
Аэронавтики Эмбли-Риддл. 

«Хороший вопрос: почему то, что произошло в Москве, до сих пор не случилось у нас. 
Этот случай демонстрирует, как легко устроить террористический акт, особенно если у вас 
есть подрывник-смертник. Конечно, основные зоны аэропорта отслеживаются, но чем дальше 
вы от них находитесь, тем больше «белых пятен» в системе безопасности», – считает Блум.  

Рафи Рон отмечает, что с точки зрения безопасности важно пересмотреть подход к 
дизайну аэропорта: «Судя по тому, сколько жертв было в Москве, я могу предположить, что 
там было много осколков и других объектов, которые при взрыве ранили людей. Во многих 
аэропортах США стекло и небольшие объекты являются элементом дизайна, что может стать 
критичным при взрывах. Террорист не может пронести много взрывчатки, чтобы взорвать, 
например, крышу, но разлетающиеся осколки и мелкие предметы могут привести к гораздо 
большему числу жертв, чем сам взрыв».  
 

 «Новый Регион» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  26.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 7948 ▼ 0, 0568 

EUR 
 

40, 7027 ▲ 0, 1403 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


